



# Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

An den Grossen Rat

10.0579.01

JSD/P100579  
Basel, 21. April 2010

Regierungsratsbeschluss  
vom 20. April 2010

## **Errichtung einer gemeinsamen BVG- und Stiftungsaufsichtsbehörde beider Basel**

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir informieren Sie über das Vorhaben betreffend die Errichtung einer gemeinsamen BVG- und Stiftungsaufsichtsbehörde beider Basel wie folgt:

Die Umsetzung der vom Bundesparlament mit Schlussabstimmung vom 19. März 2010 beschlossenen Strukturreform bedingt, dass die Aufsichtsbehörden nach BVG künftig als öffentlich-rechtliche Anstalten mit eigener Rechtspersönlichkeit ausgestaltet werden. Die Bundesvorlage tritt tranchenweise in Kraft; die Bestimmungen über die Aufsichtsbehörde werden auf den 1.1.2012 in Kraft gesetzt.

Im Kanton Basel-Stadt besteht zudem ein Anzug Emmanuel Ullmann, welcher die Prüfung der Zusammenlegung der beiden Aufsichtsämter Basel-Stadt und Basel-Landschaft fordert; der Anzug ist bis am 11. Februar 2011 zu beantworten.

Aufgrund des gemeinsamen Wirtschaftsraumes der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft und aufgrund der ohnehin schon bestehenden informellen Zusammenarbeit der beiden Aufsichtsämter hat der Regierungsrat mit RRB vom 20. April 2010 beschlossen, im Rahmen der Umsetzung der Strukturreform ein Projekt für die Errichtung einer gemeinsamen öffentlich-rechtlichen Anstalt beider Basel mit eigener Rechtspersönlichkeit zu lancieren.

Wir bitten Sie einstweilen um Kenntnisname. Das Geschäft wird Federführend vom Justiz- und Sicherheitsdepartement betreut.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin  
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin